

Número suelto 5 cts.

Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'50 ptas.

Palma de Mallorca, Sábado 21 de Febrero de 1914.

UN NUEVO PARTIDO

En verdad, floja en el ambiente político una desorientación completa acerca de los derroteros que pueda seguir la política española, a causa de las divisiones manifiestas que existen en el seno de los liberales y de los conservadores, y hasta dentro de los republicanos. No puede precisarse, de una manera justa, cuales serán los caminos por donde se encauzará la corriente, por esto es que en todas las conversaciones hay una interrogación, muy difícil de contestar.

No somos solamente los que vivimos retirados en esta tierra; personas de significación que están entre nosotros y recién llegados de Madrid y que por sus relaciones pueden estar enteradas de lo que pasa, se muestran confusos y sin poder dar un camino que indique la orientación de los partidos. Desde luego puede predecirse que el señor conde de Romanones será definitivamente el jefe de los liberales, pues que en las elecciones próximas sacará una minoría muy respetable que le afianzará en tal puesto; pero ¿y de los conservadores? Esto es ya otra cosa. Todas las probabilidades son de que el actual Gobierno siga tirando, salvando los obstáculos que encuentre, y así durará si el señor Maura se mantiene en actitud pasiva. Sin embargo, en una crónica política que hemos leído, se habla de que nuestro ilustre paisano trata de formar un nuevo partido.

¿Qué visos de realidad puede tener tal rumor? No lo sabemos; pero recordamos lo que dice el periodista: «crece saber el cronista—escribe—que la actitud personal del señor Maura no es la de reintegrarse a la jefatura del partido conservador, tal y como el partido conservador estaba constituido, sino que ello significa tampoco exclusión alguna de las personalidades que en esa fuerza política han tenido y siguen teniendo significación propia e influencia indiscutible».

Como se sabe, una de las dificultades con que ha tropezado siempre el señor Maura para el desarrollo de su política, tal y como él la entiende y la viene practicando, es la de continuamente se invocaran días pasados del partido conservador, tradiciones de la agrupación política, estelas de jefatura que fueron, para ponerlas en parangón con los nuevos procedimientos y las nuevas doctrinas del ilustre ex-presidente del Consejo. Siempre que el señor Maura realizaba un acto o trazaba una norma, los periódicos (y no ciertamente los de abolengo conservador, sino los de la acera de enfrente) sacaban a relucir lo que hizo Cánovas, lo que dijo Silvela, lo que practicó Villaverde, y claro es que habiendo cambiado los tiempos, las costumbres, las necesidades sociales y hasta las personas, que en todo este tinglado político intervienen, no era posible ajustar las prácticas presentes a las tradiciones por muy gloriosas que las tradiciones fueran.

Creo el señor Maura, al decir de personas que se tienen por muy enteradas de sus propósitos y de sus ideas, que no es posible continuar la historia política de España por los derroteros que otras circunstancias y otras necesidades habían señalado, y por eso, indudablemente, ha creído elemento esencial para la implantación de la política que él representa lo que pudiéramos llamar un corte de cuentas con el pasado.

A este respecto se afirma, que lo que ha querido hacer el señor Maura y en lo que persiste, no es provocar una divergencia en el partido conservador, sino sencillamente fundar un nuevo partido, dejando abiertas las puertas a todos los que se crean con vocación, con aptitudes y con fuerza para seguirle en la nueva marcha que se dispone a emprender. Quiere decir ello, si no son equivocados los anuncios de la nueva orientación, que el señor Maura seguirá denominando conservadoras a las fuerzas que acudiere, pero sin someterlas para nada ni a las tradiciones ni a las prácticas que habían constituido el nervio del partido conservador español.

Añaden los informados que a ninguno de los que quieren sumarse a este movimiento se les preguntará su filiación pasada, su abolengo conservador, ni sus afinidades con los otros grupos en los que antes estaba subdividido el partido; sino simplemente su actitud resuelta y definida para el porvenir.

Si esta versión fuera cierta, resultaría que nuestro ilustre paisano, en contra de lo que se ha dicho, no se levantará en el Congreso para hacer un discurso de oposición al señor Dato, sino que lo hará para exponer un programa de un nuevo partido monárquico, también conservador, y con una orientación que le sirva de base en el porvenir, y que será la encarnación de esa política que han dado en llamar maurista, por tener una significación propia, dado el modo de pensar y sentir del señor Maura.

- Variedades -

LA MUJER DE LA LEGIÓN DE HONOR FRANCESA

Sara Bernhart acaba de recibir la cruz de la Legión de Honor. Serías luchas le costó este triunfo a Viviani, el ministro de Instrucción pública, quien desde hace años, viene solicitando esta distinción para la figura contemporánea más famosa de la escena francesa. Pero la contestación a todas sus solicitudes fué: ¡No se concederán actrices!

haciéndose constar además que a Mme. Bartet del Teatro Francés, le fué otorgada la anhelada distinción tan sólo en su calidad de empleada del Estado. Falló, pues, encontrar para la gran Sara semejante empleo, y en efecto, Viviani se apresuró a ofrecer a la famosa trágica una cátedra del Conservatorio Nacional; al volver a formar parte del actual ministerio, obtuvo para ella la deseada cruz.

Sara Bernhart es la 109.ª mujer que forma parte de la Legión de Honor francesa. El contingente mayor de esa cifra, lo forman las hermanas de la Caridad, que en número de 23 pertenecen a esta alta institución, por méritos adquiridos en los hospitales nacionales y de sangre.

Vienen en segundo lugar las representantes del profesorado, directoras de las escuelas nacionales, inspectoras, etc. Las novelistas Judith Gautier y Daniel Lesueur son las más conocidas entre las nueve literatas condecoradas. Con Sara Bernhart son tres tan sólo las artistas dramáticas admitidas en la Legión de Honor; la ya mencionada Mme. Bartet y la cantante Rose Caron, de la gran Opera de París. Mme. Torden, del Conservatorio de Bruselas, y Adeline Patli poseen asimismo la cinta de la Legión de Honor, pero en su calidad de extranjeras están consideradas como suplenumerarias.

Por méritos sociales fueron condecoradas hasta ahora 22 damas de relevantes méritos, entre ellas las señoras Bogeló, la presidenta de las presas; Poilpot, presidenta de un Orfanato; Prévoist, inspectora de fábricas; la baronesa de Rothschild, fundadora de varios institutos benéficos; Mme. Paquin, presidenta de la Cámara de Industria para Concepción de Señoras; la arquitecta Dinalfoff, que junto con su esposo se dedica a investigaciones científicas en la Mesopotamia, y dos médicas. Ninguna de las agraciadas puede lisonjearse de tener fama mundial como Sara Bernhart, a cuya elección se opusieron tantas dificultades.

ESCRITORES Y GATOS

Lope de Vega, autor de la «Otomaniya», fué un amigo del gato, como lo fueron Moevil, Corneille, Racine y Du Bellai en Francia, como entre los ingleses lo fué el poeta Thomson, autor del «Ru y Britannia», que lloró al encontrar su gata ahogada en una pecera. Diderot, Rousseau, Chateaubriand, se cuentan igualmente entre los pagueñistas del gato.

Pero los literatos que más entusiastamente han hablado de él pertenecen a nuestros tiempos. Entre ellos está Teófilo Gautier, que decía que los gatos son para los pobres diablos lo que los tigres para los grandes potentados de Oriente y que ha contado de un modo magistral la historia de sus gatos; Próspero Mérimé, Victor Hugo y Francisco Coppée, que siempre tenían ocho o diez de estos simpáticos felinos.

De uno de los gatos de Coppée se cuenta una historia curiosa. El célebre escritor, al salir una tarde de su casa, encontró en la puerta una sombrerera blanca de las que se usan para los sombreros de señora. Dentro había una bola de pelo negro y lustroso. Era un gallo, acompañado de una carta firmada por un joven, que, teniendo que ausentarse de París, recomendaba al animalito al poeta. Este atendió la súplica y el gato pasó a formar parte de su pequeña colección.

Taine y Lemaitre han dedicado al gato preciosos sonetos, en los que celebran la mezcla de dulzura y de escepticismo que en este animal parece hallarse representada, y Pierre Loti tiene más de una página consagrada a sus gatos.

COLABORACION

LA MARAVILLA DE SÖLLER... EL TORRENTE

Al leer todo lo que se ha borroneado sobre nuestro torrente, unas veces me ha hecho sonreír y otras me ha dado grima. Cuando contemplo a tanto palmasano que ya está ronco de tanto gritar contra nuestra mejora; y dando una ojeada retrospectiva, veo lo mucho de mérito que se ha destruido o salido de su ciudad, me siento impulsado a coger un palo y a garrotazo limpio hacerles entender.

Se nos careca que el trozo del torrente es lo típico de Söller. Y cuantas cosas típicas, la necesidad o utilidad en la constante evolución de los pueblos que han desaparecido? Vosotros, palmasanos, que en esta ocasión os sentís atacados de sensiblería, ¿no tenéis las murallas, muy típicas, por cierto, y sin embargo fué una necesidad destruirse, y en buen hora, las habeis hecho desaparecer?

Qué raro, pues, que nuestro cabildo municipal, ya para ensanchar la plaza, ya para dar desahogo al paseo del borne, y no verse precisados a andar a empellones en días de música y fiesta, como ahora sucede; ya para tantas otras utilidades que sería prolijo enumerar, realizara esta mejora.

Pasa ya, señores, los límites de lo serio y el tema del torrente merece ser tratado en estilo jocoso. Albricias, pues, pulcro, artístico, atildado y típico torrente. Ya no tendréis tan sólo artistas que emplean sus pinturas para trasladar al lienzo, sino que se trata de buscar reluciente oro y valiosa pedrería para hacerle precioso marco y ofrecerle a la vista de tantos cristianes que con el Amen te ensalzan y alaban.

Qué mucho hemos leído ponderando tus gracias! Hasta tu nombre ha traspasado los mares y fluyen artículos que, ¡pasmate! quizá sean salidos de la misma pluma. Y tu mismo, estos días, has visto hombres de larga melena que desalados, en tu obsequio buscan firmas que... nadie ha de regatar.

Y qué elemento nos has salido con aquellas senduces con visos de autoridades que, en romance vulgar, ayer publicó «Correo de Mallorca», que per se copia merece los honores del bronce.

En fin, acabemos diciendo: que el discurrir

cosas nimias ha sido siempre señal de decadencia, y suplicar a nuestro muy digno Ayuntamiento que, si considera útil y necesaria la reforma, la ejecute y no se entereza ante tanto pueril loriqueo.

Antonio Colom.

Söller febrero 18—914.

AMBIENTE CATALAN

MOMO GOBIERNA...

El dios de las locuras, que finge estar durante once meses sumido en profundo letargo, simula despertar anualmente para reinar unos días en las ciudades en este tiempo en que la savia hace resurgir en los secos troncos de los almendros una florida espléndida que cueja los campos de un alba promesa.

En los pueblos y ciudades pequeñas, Momo reina triunfante. Con su cetro a manera de batuta de director de orquesta loco, marca a sus súbditos de todas las edades, ritmos de vida acelerada, cadencias de tiempos irregulares, latidos de desenfreno, compases furiosos de una danza desigual y sin medida, largo tiempo esperada por jóvenes y viejos, como lapso de licencia y libertad en que es lícito descarrilar del riel monótono en que se ha deslizado durante todo un año el tren de una vida monótona, regular, de trabajo melódico. Con su varita mágica, Momo abre una puerta a la algazara por los taciturnos, concede expansión a los comedidos, da valor a los tímidos, alegría a los buenos, picardía a los malos, y en fin hace estallar en públicos comentarios y grandiosas risotadas la congestión de murmuraciones discretas de doce meses y sucede la libertad y la chirigota al silencio y a la contención de todo un año.

La muchacha novicia en lides amorosas colorea de rubor sus mejillas y este manto de carmín es el velo que llevará hasta que profese en esta para ella desconocida religión. Momo se llevará otro año este velo que hogafía el ator, sustituyéndolo por otro de madre abadesa. El doncel morigerado hace hoy su primera campaña con las armas de la audacia. Indudablemente vencerá por carnavales, escudado por la protección de este loco dios y al despedirse elevando en su honor la copa de champaña le hará una mueca de gratitud por haberle enseñado el camino del triunfo. De lo demás se encargará su briosa juventud y el año próximo, al rendir el nuevo homenaje a Momo, le dará cuenta de sus victorias.

Triunfa el rey de la alegría, y para celebrar su reinado efímero, convida a una orgía durante una semana a Terpsícora y a Baco. El pueblo, que simpatiza con estos otros dioses entona himnos a tal trinidad en los templos paganos y anima los paseos y enciende luminarias en los salones y consuma placeres sacrificios en las blancas mesas del Rey Helio-gáballo. Mientras tanto Cupido, con el pretexto de adiestrarse en el manejo de la saeta, va vaciando su carcaj, y en lugar de atravesar corazones, enristra una serie de adioses para el culto de otro dios que ha dado su nombre a un día aciago de la semana y al brillante planeta de las noches plácidas.

La intriga es libre durante los días locos de Carnestolendas. La audacia impulsa a los apocados. Se desatan las lenguas silenciosas y el «si no se lo digo reviento» triunfa en los labios de las solteronas, cuya malicia, encubierta bajo un trozo de raso disparo picardías de broma contra los que oyeron un día la famosa epístola de San Pablo, libertades que podrían muy bien ser cantadas en verso para cononestar su falta de verdad; o vierten en un hogar al parecer feliz la hiel de afirmaciones que están muy lejos de ser verso, pero que como verdades tienen todas las proporciones de una Basílica.

En una ciudad grande el Carnaval no se parece en nada a todo eso. No se rinde culto extraordinario a Terpsícora. Se le continúa rindiendo, porque existen templos donde arde todo el año la lámpara de esta diosa, deliciosa y picaresca mediadora entre el viejo halcón y la tierna paloma. A Baco se le saluda como a un viejo amigo y no se le despiden como a «Hasta luego». La otra diosa aquella que con el dios Mercurio rige de ordinario el mundo e impulsan toda acción humana, mala o buena, tiene todo el año una sacerdotisa en cada hogar, que entona la oración pura del amor y mece más tarde una cuna en amoroso arrobamiento; y en Carnaval como en los demás días tiene sus rivales que atraen al devoto, bien vestidas o astrosas, pero le atraen y estas desdichadas no mecen cuna alguna. Le hacen orar ante la diosa, pero ellas adoran al becerro de oro. Helio-gáballo tiene puesta su mesa de enero de enero de cortinilla adentro y deja sólo atravesar el misterio de su palacio-restaurant a Don Dinero, mientras la envidia del harapiento mendigo se queda aguantando el relente que cae fuera...

Además, en una gran urbe, nadie sabe nada de nadie y la malicia no tiene por qué ponerse el antifaz del incógnito para esperarle cosas ni al soltero ni al casado. Y en todo caso, el bromado sabe siempre mucho más de la máscara. Es más: tal vez, llegue a saber de la máscara tanto como ella. De manera que el bromado, aquí está en desuso, ha caducado.

Todo ello explica que en las grandes ciudades el Carnaval no sea un acontecimiento. El dios Momo triunfa fútilmente. Se le invita a asistir sin disfraz alguno a los asaltos de los aristocráticos salones, donde sonríe

socarrón. En los bailes no es un convidado, es un abonado de todo el año y en las calles, no reina, como en los pueblos y ciudades pequeñas, donde despierta para triunfar y ser glorificado, sino que se deja disrazar y pasea con gran cohorte de carrozas; pero su triunfo es un triunfo falso.

No es glorificado como allí unos días en que el bullicio y la libertad le son ofrecidos en holocausto ya que se va a dormir otra vez durante otras cincuenta semanas. Aquí sólo se trata de un saludo, de un ligero homenaje, porque en las grandes urbes, Momo no se va jamás a dormir. Preside todo el año la vida ciudadana con los ojos entornados, viendo el pugilato perpetuo de los demás dioses, que pugnan por reinar...

Emilio Oliver.

Barcelona 20 febrero.

Lección de moral. Un individuo, con tono de profunda convicción, sermonea a un compañero, y exclama: —Y la prueba de que el hogar doméstico constituye la verdadera felicidad... está en que muchos tienen dos.

COLABORACION

Un nuevo Monumento

Ayer tarde en la hermosa avenida de coches del Paseo del Retiro, y debajo y alrededor de un grupo de bellos pinos, cuyas hojas permanecen eternamente verdes, se inauguró un monumento de modestas dimensiones, aunque bastante para perpetuar la grata memoria de aquel venerable D. Ramón de Campoamor, que tanto estudió y tan bien llegó a conocer el corazón humano, y en particular el de la mujer, de los que fué ferviente devoto y admirador constante, cuyo culto para ellas le acompañó siempre, sin que desmereciera, cuando sus blancos cabellos parecían, sobre aquella venerable cabeza, corona de broñidas hojas de plata.

El inmortal y popular autor de «Las Dolores», «De los pequeños Poemas» y «Del tren Express», de tantas hermosas poesías que niños y viejos recitan tantas veces; el poeta filósofo, cuya fina observación de la vida tanto enseñó a los de su tiempo y tanto podrán aprender los que lean sus obras eternamente jóvenes; desde ayer tiene en mármoles labrados por el gran escultor y laureado artista Coullant Valera un monumento que el pie de él podrán los padres decir a sus pequeños hijos, este señor que aquí ves es la efigie del autor de aquellos versos que tú sabes que empiezan «Escribime una carta señor Cura» y de aquellos otros «Pobre Carolina mía» y así un día y otro los que pasan en auto, en coche, o a pie podrán tener ocasión de dedicar un recuerdo de admiración, o una oración piadosa, o un saludo que demuestre la grata impresión que les producen, aquellos mármoles que el artista ha sabido animar y dar vida con el cincel hábil y los destellos de su genio.

Este justo tributo a Campoamor hubiera sido sólo un deseo laudable de sus muchos admiradores y entusiastas, si un pequeño grupo de hombres de buena voluntad y constante decisión en honrar la memoria de quien a su Patria honró, no hubiesen hecho esfuerzos constantes durante diez años para llegar al acto realizado ayer tarde; sin pompas oficiales, ni músicas ni demás actos indispensables según sucede en la generalidad de tales actos a otros de menor importancia.

Para la realización de este monumento, justo y merecido tributo a un gran poeta, se formó una comisión de personas tan prestigiosas como los señores Picón (I. O.) Ordóñez (Enrique y Mariano) Cortezo, y Valdeá Campoamor, y al frente de tan culta y digna comisión se encargó su presidencia al insigne estadístico y respetable hombre público el señor don Augusto González Besada, siempre dispuesto a prestar su valioso concurso, a toda obra digna y que tienda a honrar la memoria de los que dejaron un nombre digno de pasar a la posteridad.

El acto de la entrega que hizo la Comisión gestora, fué un acto tan sencillo como hermoso. El Sr. González Besada en un discurso tan elocuente como sentido, hizo entrega al Ayuntamiento de Madrid representado por su digno Alcalde señor Vizconde de Eza del Monumento levantado. La concurrencia no era muy numerosa aunque muy escogida, y como sucede siempre no podía faltar una nota tan agradable como simpática. En su coche y desprovista voluntariamente de los altos honores que su Regia estirpe merece, se vio ante el monumento rendir su tributo de respeto y admiración a S. A. R. la Infanta doña Isabel y su bella dama de Honor la Srita. Beltrán de Lis, las dos tan queridas y cuyas simpatías en Mallorca son tan grandes y merecidas. La Infanta Isabel nunca falta a estos actos donde el alma del pueblo español palpita y cuyos latidos parece siempre encargada de recoger la popular Infanta, a la que acompaña siempre las simpatías y el cariño de los que la ven pasar, y que aumentan con los que tienen la honra de conocerla y oorder apreciar las bondades de la Egregia Dama.

Así terminó el acto de la entrega del monumento que honrará la memoria de don Ramón Campoamor.

Juan Pizá Oliver.

Madrid 19—2—14.

CUENTOS DEL SABADO

No es para tanto

Como estaba la mañana fría, dejó que la nena durmiese a su sabor. Dos o tres veces aproximada a la cuna, contemplando a Julita, molettuda como un angelote, con el sueño tan profundo que nadie creyera que en las once horas transcurridas desde que se acostó, ¡Bah, pobrecilla! Que durmiese. Nada mejor podía hacer. No era cosa de obligarla a trabajar antes de tiempo, como otras acostumbaban con sus hijos. Las vecinas solían motejar a Paula por el mismo exagerado con que criaba a Julita. «Mujer, ni que fuera una princesa, una princesa de la sangre...» Tiempo tenía de hacerlo todo. Cuando cumpliera siquiera ocho años...

Chirrió la cancela; una voz resonó en la salita.

—Ave María Purísima...

—Paula se apresuró a responder, mientras salía:

—Sin pecado... ¡Ah! ¿Eres tú, Gertrudis?

No te había conocido por la voz.

—Será porque me duele la garganta, de un aire que pillé anoche. ¿Has visto que tiempo? Como que voy a echar braseiro para que a la tarde esté encendido. Y a eso venís; ¿dienes unas ascuas?

—Mira a ver si te sirven las que hay. Esperate a que pase el primer hervor del puchero...

—No tengo prisa. ¿Dónde andaba Julita?

—No se ha levantado aún.

—¡Jesús, María! ¡A las nueve de la mañana! Pues sí que vas a criar una alhaja.

—Es muy pequeña aún. ¿Qué quieres que haga a los siete años?

—Seis tiene mi Antonia, y al salir el sol ya está trayendo agua, y echando de comer a los bichos, y entretenidome al pequeño, mientras yo hago los menesteres de la casa.

—Pues yo prefiero trabajar más para que ella descanse. ¡Es tan pequeña!

—Como no tengo otros chicos que atender...

—Eso sí; está mejor que quieres; una sola... y el día menos pensado, ni eso. Porque es de suponer que la mamá se acuerde de que tiene tal hija y la llame a su lado.

Paula se estremeció.

—Calla, Gertrudis; Dios no lo permita. Ni pensarlo quiero. ¿Qué sería de mí entonces...? No soy su madre; pero más no la querría si la hubiese parido. Me la trajeron recién venida al mundo, yo lo sabes; y como a poco me murió la mía, puse en ella todo mi cariño.

—Bien las has criado y bien las cuidas. Menos mal si el día de mañana te lo agradece. Porque es posible que no se vaya de tu lado.

—Esas son mis ilusiones. Ya ves; en siete años nadie se ha presentado por aquí a reclamarme, ni tengo noticias de que piensen hacerlo.

—¡Figurate! Menuda ganga le ha caído. No dirás excelente nada pedigrifea, que e encasilla con el frío hasta más no poder...

¿Te pagan, siquiera?

—Eso, sí. Todos los meses, los seis duros en una libranza. Ni más, ni menos. Ni carta, ni señas, ni una mala propina en Pascuas. Pero no me importa. Por mi gusto, aunque no enviara el dinero, con tal que me dejasen a la niña... Sólo que a eso Gervasio diría que no me va. Ya sabes lo que es para el dinero... Parece que olatea cuando viene la libranza...

—Y hace bien, después de todo. Bueno fuera, además, criarla gratis... Por supuesto, que con los seis duros no te alcanzará para nada... En fin, cada uno es cada uno. Mira si están ya las ascuas... Perfectamente. Tantos gracias, mujer, y ya sabes que cuando algo me necesites...

Paula quedó unos instantes pensativa. A poco, de la alcoba vino la voz de la nena:

—Mamá, mamá!

—Voy, Julita.

La besó con frenesí. Fué vistiéndola despacio, recreándose en la charla de la nena, que habla de sus amiguitos del colegio, de la medallita que le ofreció el señor cura si era buena, de las poesías que estaba aprendiendo para recitarlas en las fiestas de Navidad... Paula sonriente, la oía embelesada.

Súbito, la cancela volvió a chirriar. Sin explicarse el motivo, a Paula le dió un vuelco el corazón. Una voz femenil resonó en la salita:

—¡Buenos días! ¿No hay nadie en la casa?

Tratábase de una forastera; Paula no conocía la voz; además, no empleaba la fórmula sacramental: «Ave María...»

—Voy, voy corriendo.

Quedó a medio vestir la nena. En la salita estaba la intrusa, una mujer de mediana edad, no mal parecida, cuyo indumento era un número de halagüeña posición. Paula, turbada, no acertaba ni a saludar siquiera.

—Servidora de usted... Usted dirá lo que desee...

—Supongo que usted será Paula Peláez...

—Sí señor; para servirle a usted.

—Por muchos años. Yo soy... la mamá de la niña.

Paula empalideció de un modo horrible. Tuyo que apoyarse en una silla para no caer.

—Me lo había figurado... Mucho gusto... en conocerla...

Procuró rehacerse. Después de todo, un día o otro tenía que suceder. Además, acaso no viviese más que a ver Julita, sin propósito de verlela.

—¿Y la niña? ¿No está aquí la niña?

—Sí, señora; estaba terminando de vestirla ahora mismo. Hecha una alhaja la pobre niña.

Timidamente arriesgó una pregunta:

—¿Vendrá usted para conocerla, no es verdad?

—Sí, claro; para conocerla... Pero pienso llevármela ahora... Cesaron ya las causas que me impedirán tenerla junto a mí... ¡Oh! Sería muy largo de contar; una novela... Y he decidido que, en adelante, viva a mi lado.

Paula se llevó la mano al corazón. Escasamente pudo balbucir:

—Sí, señora...

Julita desde dentro, se impacientaba.

—Mamá, ¿no acabas de vestirme?

—Sí, alma mía...

Echó a correr hacia la alcoba. En el umbral se detuvo, indecisa.

—¿Si quiere usted entrar...?

—Desde luego.

Julita, un tanto sorprendida, miraba con hosquedad a la intrusa.

—¿Me das un beso? Eres muy mona. Yo te quiero mucho... Ya ves, yo soy... tu mamá.

La niña se irguió, protestando

—No, no; tú no eres mi mamá. Mi mamá es esta.

Y tendió los brazos a Paula, que lloraba silenciosamente, limpiándose los ojos con un plico del deantal.

La señora trató de sonreír, consiguiéndolo a duras penas.

—Es claro... Como no me conoces... Pero ya verás cuando te enseñe las muñecas que te he comprado...

Hostil, la niña no se doblegaba a las promesas.

—Tengo ya muñecas aquí. No quiero las tuyas.

Sobre la cuna, envuelta en harapos una muñequita destacaba los colores de su cara de cartón. Julita la tomó en sus brazos, besándola.

—¡Oh, por Dios, qué muñeca tan fea! Ya verás, ya verás las mías...

La niña persistía en su actitud.

—No las quiero... No las quiero...

Tuvo que renunciar a la conquista inmediata del arropiezo. Tiempo tendría de hacerse querer por ella. Por de pronto, era urgente abreviar la situación.

—Habrá que terminarla de vestir. A ver, Paula, haga el favor.

—Sí, señora.

Obedeció la triste, sorbiendo sus lágrimas, amorzando su pena. Julita la preguntó:

—¿Por qué lloras, mamá?

—Por nada, hija mía por nada.

Fuó abotonando por última vez—¡por última vez!—aquellas prendas, que ella misma confeccionó toscamente. La chambrita de muleton, el retajillo de bayeta roja, el vestido de pañete azul—el más majo, no dijera la madre que tenía a la niña desdichada...

—Así, muy bien; estás muy mona... Ya verás los vestidos que tengo preparados...

Tacturna, barruntando algo... rabe. Julita ya ni protestaba siquiera. Con la mirada baja, fingía contemplar la muñeca harapienta que sostenían sus brazos. La madre extrajo del bolsón un billete de Banco.

—Aquí tiene usted Paula. Como la paga era adelantada, nada le debo a usted. Pero quiero hacerla este regalo: tenga veinte duros...

Paula halló fuerzas para decir, quedamente.

—Gracias, señora...

—Y ahora... ¡Marcha! ¿Vamos Julita?

—No, no; me voy...

—¿No quieres venir conmigo en coche? Los ojos de la nena relampaguearon. ¡En el coche! Aquello ya era otra cosa.

—¿Vamos a ir en coche?

—Sí, hija mía; un coche muy bonito que tengo a la puerta. ¿Lo quieres ver? Pues acércate. ¿Te gusta?

—Sí, señora. ¿Es para mí?

—Para ti, si eres buena y me quieres.

Julita miró a Paula, como pidiéndola perdón por el pecado de ingratitud que, en su inconsciencia, comenzaba a cometer.

—Yo seré buena; sí, señora.

—Pues vamos. Adios, Paula. Ahí la dejo una tarjeta con mis señas. Si alguna vez necesitas de mí...

Paula ya no lloraba.

—Gracias,

Baratura verdad y excepcional prorrogada hasta la Cuaresma

Almacenes Montaner

En todas las ventas al contado y a pesar de las bajas efectuadas se deducirá un 10 POR 100 AL EFECTUAR EL PAGO EN CAJA.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

LA OLIVERA DURA

ALABERN y C.^a

PAÑERIA-GAMISERIA-SASTRERIA

CEREROLS 10-14 PALMA DE MALLORCA

CRISTALES COMBINADOS
y de todas clases

Maquinaria moderna

para montarlos

Gemelos para Teatro, gran surtido

Antigua CASA LASSALLE
SAN NICOLAS, 31

INFORMACION

La Política

Una personalidad liberal en atenta carta, nos comunica y ruega que hagamos público que el partido a que él pertenece se ageno a los trabajos que puedan efectuarse para que se aplique el artículo 29 en este Distrito y en las próximas elecciones a Diputados.

Según nuestras noticias, que juzgamos muy fidedignas, no se presentará candidato a diputado en las próximas elecciones el jefe del partido reformista D. Jerónimo Pou.

Velada en el Circolo de Obreros Católicos.

Según se nos comunica por parte de la Comisión organizadora, mañana por la noche se celebrará en el «Circolo de Obreros Católicos» una velada teatral a beneficio de los socios enfermos crónicos de la misma. Se pondrá en escena el drama del señor Palou y Coll «La Campana de la Almudaina» y la pieza «Varios sobrinos y un tío». La función empezará a las 8 y media.

Velada benéfica

Anoche se celebró en el Salón Teatro del Colegio de P. Agustinos una velada a beneficio de los talleres de Santa Rita. Asistió numerosa y distinguida concurrencia, entre la cual figuraban las familias de España, Lacy, Sureda, Fortuñy y Lope de Vega, Sampol, Ribas de Pina, Ordinas, Marqués, Barceló y Fábregas, Rullán, Alemany, Mora, Andreu, Juan, Costa, Alcover, Vernier, Ramis de Ayreñor y Saura, Massanet y Moragues, Zifortea Fontes, Dezcallar, Montis, Butler, Fortuñy, Pizá, Ballester, Muntaner, Soefas Sampol, Bordoy, Font, Fuster y Villalonga, Villalonga y Coloner, Cotoner, Pastor, Reus, Riutort, Pérez, Ferrer Serra, Ferrer, Cervera, Antich, Narváez, Gil, Cabrer, Serra de Gayeta, Feliú Sintes, Fiol, de Font, Montaner, Jaume Catalá, Planas, Ferrá, Zifortea, Esterich, Moragues Salvá, Moragues Carau, Moragues Sureda, Carré, Pascual, Quaspe, Nadal, Binimelis, Llompart, Balte, Segura, Valencia, Ferrer Olbert, Mathe, Bannasar, Canet Granada, Alcover Sureda, Barceló, Vallés, Mesa, Buña, Lete, Rodríguez, Jaqueto, Carau, Puig, Fons, Nadal Mir Mas, Palmer, Sastre, Forteza, Capó, Nadal, Massanet Nicolau, Pascual, Terrés, Truyols, Mayol, Serra, O'Ryan, Liabrés, Verger, Pascual, Moragues, Massanet Sampol, Ramon, Riutort, Villalonga, Canals y otras.

Presidían la mesa en que estaba colocada la bandeja las señoras Dolores Moragues, María Ignacia de España y Luisa Fortuny.

Occupaban asientos de preferencia el Director del Colegio, el abogado del Estado señor Guasp, el diputado señor Barceló, el general Butler, el abogado señor Andreu, el propietario señor Fortuñy y el R. lo. señor Palou.

Ejercicios espirituales

El jueves 26 del presente mes tendrá lugar el día de Retiro mensual para los señores Sacerdotes, en la Casa Misión de San Vicente de Paúl de esta ciudad.

Principiará, como de costumbre, a las diez de la mañana, para terminar a las cinco y media de la tarde.

Los señores Sacerdotes que deseen asistir a este piadoso ejercicio se servirán inscribir sus nombres en la portería de la citada Casa Misión, o avisar anticipadamente por correo.

Prognósticos del tiempo

Para lo que resta de la segunda quincena de este mes, el astrónomo llejion hace la siguiente previsión del tiempo:

«Del 21 al 22 será más tranquila la situación, sintiéndose solamente en nuestro NO. la influencia de las bajas presiones del Archipiélago y del NO. de Galicia.»

«El lunes 23, se hallará en Escandinavia la depresión del Archipiélago inglés y la de NO. de Galicia avanzará hacia el golfo de Gascuña. Por la acción de estos centros perturbadores se producirán lluvias en la Península, particularmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante. Temporal en el Cantábrico.»

«Del 24 al 25 actuará una depresión en el NO. de Europa, y otra pasará por el SO. y S. de la Península. Ocasionarán lluvias en Galicia, Portugal y Andalucía, desde donde se propagarán al Centro y Levante, con vientos de diverso rumbo.»

«El jueves 26, las bajas presiones del NO. de Europa y del Atlántico causarán tiempo variable y algunas lluvias en el NO., con vientos de diferente dirección.»

«El miércoles 27, se perturbará más el estado atmosférico de la Península, pues las bajas presiones del Atlántico se aproximarán a nosotros por nuestro NO., y al mismo tiempo avanzará hacia la bahía de Cádiz y el Estrecho una depresión procedente de Madera.»

«Se registrarán lluvias en nuestras regiones especialmente desde las del NO. y SO. a las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante. Temporal en el Océano y en el Estrecho.»

«El sábado 28, se hallará en el Mediterráneo la depresión del Estrecho, y otra actuará en el NO. de la Península. Continuarán las lluvias en nuestras regiones, principalmente desde las del NO. al Centro y en las cercanías al Mediterráneo, con vientos de diversos rumbos. Temporal en nuestros mares.»

Baile de máscaras

Esta noche en La Protectora se celebrará el 10.º baile de máscaras de la presente temporada.

El programa de baillables que ejecutará la orquesta que dirige el Sr. Moyá, será el siguiente:

Primera parte

1.º Paso doble «Noche de verbena», Moyá; 2.º vals «El Lírico», id.; 3.º mazurca «La Florista», Ribas; 4.º polka «La Generala», Vives; 5.º schotis «Apache», Canals; 6.º vals «El Talismán», Ribas

Segunda parte

1.º Mazurca «La Protectora», Moyá; 2.º polka «Ensoñadora», id.; 3.º schotis «Noche de verbena», id.; paso doble «Hotel», Ribas; 5.º mazurca «La Pintura», id.; 6.º «Gran Michichica», Vidal.

Mañana domingo tendrá lugar también en

Notas del Carnet

Se halla convaleciente de la enfermedad que le aquejaba el canónigo de Ibiza D. Mariano Riquer.

Se ha posesionado de la Escuela Nacional de niñas de Andraig la señorita D.ª María Fullá.

Nuestro distinguido amigo D. Juan Massanet en atento oficio nos comunica que ha tomado posesión del cargo de Comisario Regio del Consejo Provincial de Fomento, para el que fué nombrado por R. D. fecha 29 de enero último.

Nos ofrece su más eficaz cooperación en todo cuanto pueda interesar al servicio público, así como la seguridad de su consideración personal más distinguida.

Mucho estimamos tal deferencia y nos complacemos en corresponder a ella ofreciendo al Sr. Massanet nuestra modesta cooperación.

Mañana se posesionará del cargo de administrador de correos de Pollensa, nuestro amigo D. Nicolás Sitges.

Esta mañana se han unido en matrimonio don Manuel de Roque Pérez de este comercio y la bella y distinguida señorita doña Juana Ana Felany Vives hermana de nuestro amigo el profesor de piano don Juan Felany.

La boda ha revestido carácter íntimo y se ha celebrado en la capilla de la Purísima de esta Catedral Basílica.

Han sido padrinos por parte del novio don Sebastián Verger Coll y don Antonio Benito Carotas y por la novia don Jaime Vives Campins y don Miguel Serra Bannasar.

Desearnos a los desposados eterna luna de miel.

Ha salido de Ibiza para Valencia el coronel retirado D. Vicente Pereyra.

Como ya adelantamos en una de nuestras anteriores ediciones, esta mañana ha llegado procedente de Barcelona a bordo del vapor correo «Rey Jaime I», el exquisito poeta y notable pintor catalán D. Santiago Rusiñol.

El notable artista se hospeda en el «Grand Hotel» y ha venido con el objeto de continuar sus estudios de pintura sobre las costas de Mallorca.

Desearnos a nuestro amigo agradable estancia entre nosotros.

Procedente de Barcelona esta mañana han llegado los distinguidos jóvenes estudiantes D. Juan Valenzuela acompañado de su señora madre la esposa del ex-diputado D. Juan Valenzuela y D. José Casasayas.

También ha llegado el estudiante D. José Rovier.

De Barcelona ha llegado esta mañana el Vicario General de esta Diócesis D. Antonio María Alcover.

A bordo del rápido esta mañana ha llegado el coronel retirado D. Ernesto March, acompañado de su hermano el general también retirado D. José.

Ha llegado hoy procedente del extranjero, a donde había pasado con objeto de adquirir los últimos adelantos de la mecánica dental, el joven D. José Mas Comas.

La supresión de los consumos

En la Diputación.—Reunión de los Ayuntamientos de Mallorca.—Una instancia.—Acuerdos.—Banquete.—Entusiastas brindis.

de que se tuviera que dar una disposición sin la suficiente preparación.

Pero el privilegio no representa en este caso solamente favor, sino que se traduce en un doble perjuicio a los no favorecidos.

Son perjudicados los Municipios no Capitales de provincia o poblaciones asimiladas por el importe del cupo de consumos que han tenido que pagar y no satisfacen estas últimas, y en las cantidades que de las contribuciones urbana e industrial cobran las mismas y no perciben los pueblos rurales.

Y lo son también, porque las cargas del Estado las conlevamos todos los Municipios de la Nación, y resulta que lo que dejan de satisfacer unos, deben por necesidad pagarlo los otros; y así, para cubrir los millones que han dejado de abonar al Tesoro por el impuesto de Consumos las Capitales y poblaciones asimiladas, y las cantidades que de las contribuciones repelidas han sido cedidas a las mismas, hemos tenido que contribuir a la compensación de la falta de estos ingresos que ha representado aquella liberalidad.

Por otra parte, los tributos para ser justos han de basarse en la equidad, han de ser equitativamente distribuidos para alcanzar a todos por un igual y en recta proporción, y el de quejarnos ocupamos lo satisfacemos sólo una parte de la Nación. Por lo que, de persistir hoy en su sostenimiento, (aunque sea transitoriamente), sin una razón suprema de Estado que a ello obligue, (que no existe) equivaldría a sancionar el privilegio en las leyes de épocas normales, y esto es imposible de admitir en una Nación Constitucional.

No pedimos más que la igualdad de tributación a la cual nos da perfecto derecho el tener todos una patria única y ser súbditos de un Soberano democrático.

Apoyados en las razones expuestas, Excelentísimo señor, que nos dan la esperanza de lograr lo deseado por creer han de llevar a su ánimo el convencimiento de los justos de esta nuestra respetuosa petición, le suplicamos reverentemente.

Se digna reformar la Ley de 12 de junio de 1911, en la forma que llevamos indicada, y será gracia digna de sus elevados merecimientos.

Palma 21 febrero, 1914.

El representante del alcalde de Inca don Miguel Amengual, ha pronunciado un discurso para hacer resaltar la importancia de la cuestión que se trataba y para elogiar a la misión ejecutiva formada por los secretarios de los Ayuntamientos de Inca, Lluchmayor y Selva.

Manifestó igualmente que los Ayuntamientos de los pueblos de la isla debían tener igual derecho que los de las capitales asimiladas y por lo tanto debían beneficiarse de la ley de supresión de consumos.

Excita a que trabajen todos para conseguir que sea atendida la petición formulada.

El secretario del Ayuntamiento de Lluchmayor Sr. Aulet, recuerda los trabajos ya efectuados anteriormente. Propone que además de la propaganda debida para obtener éxito en esta petición, se solicite que los representantes a Cortes en Mallorca se hagan suya la idea que contiene dicha exposición.

A propuesta del señor Presidente, se acordó nombrar una Comisión Ejecutiva para realizar todos los trabajos que fueran necesarios en pro de la idea indicada.

Después de intervenir varios asistentes en la discusión y a propuesta del señor Presidente se ha acordado dar un voto de gracias a la Diputación por haber cedido el salón de actos públicos; a la prensa por el calor que presta al asunto y a la comisión de secretarios formada de los señores Aulet, Siquier y Sastre, por los trabajos efectuados.

El Sr. Siquier ha recordado el esfuerzo realizado por el ex-alcalde de Palma señor Pou, acordándose invitarle al banquete que iba a celebrarse luego, para demostrarle su especial gratitud.

El señor Aulet con frases entusiastas, que le valen aplausos, ha indicado la gran conveniencia de que no decaiga el interés que los representantes de los pueblos demuestran a fin de tener el éxito más completo que posible fuera.

Han intervenido los señores Siquier y Quiraud ilustrando a los concurrentes con nuevas explicaciones.

Se ha nombrado la Comisión Ejecutiva que debe realizar las gestiones para obtener lo que se solicita.

Después de firmado este documento se ha dado lectura al extracto de los acuerdos tomados que son como siguen, dándose por terminado el acto:

1.º Elevar una exposición al Excmo. Sr. ministro de Hacienda, que será leída y aprobada, en duplica de que en el proyecto de presupuestos generales del Estado para 1915, o bien por medio de una ley especial se digna proponer la modificación de la de 12 de junio de 1911 en el sentido de que la supresión total del impuesto de Consumos sea efectiva para todos los Municipios de la Nación desde el ejercicio próximo al igual que los demás beneficios concedidos por esta y la de 3 de agosto de 1907.

2.º Declarar solemnemente que es deseo unánime de todos los Ayuntamientos concurrentes a esta Asamblea y que representan la mayoría absoluta de votos del Distrito que los Diputados y senadores que sean elegidos en las próximas elecciones, traduzcan en proposición de ley, tan pronto como estén constituidas las Cámaras la petición que se le formula con la instancia a que hace referencia el anterior acuerdo, si el ministro no presentara el oportuno proyecto de ley, de cuyo deseo se dará a su tiempo particularmente cuenta a cada uno de ellos.

3.º Circular a todos los Ayuntamientos de la Nación copia de estos acuerdos y de la exposición invitándoles a que por distritos judiciales o provinciales eleven igual petición y expresen a sus futuros representantes en Cortes el deseo expresado en el acuerdo 2.º

4.º Designar una Comisión Ejecutiva de estos acuerdos y permanente para que tenga la representación de la Asamblea en los asuntos tratados y acordados hasta que vuelva a reunirse, quedando designados para for-

maña los señores Alcaldes de Manacor, Inca y Lluchmayor.

5.º Que los gastos que realice la Comisión sean satisfechos a proporción entre todos los Ayuntamientos.

6.º Voto de gracias a la Diputación su Presidente.

7.º Otro a la prensa.

8.º Otro a la Comisión iniciadora de la Asamblea.

En el «Grand Hotel» se ha celebrado esta tarde un banquete al que han asistido los asambleístas.

Ha presidido el acto el vice presidente de la Diputación D. Jerónimo Pou, teniendo a ambos lados al Síndico del Ayuntamiento de Palma Sr. Suay y al Alcalde de Manacor señor Truyol. Se sentaban en la presidencia el Alcalde de Lluchmayor Sr. Mojer, los diputados Sres. Feliú y Llobera, el Secretario de la Diputación Sr. Font, el ex-alcalde de Palma Sr. Pou, los concejales Sres. Liabrés y Giménez y el Secretario D. Benito Pons.

Se sirvió exquisito menú. El champagne fué obsequio de la Diputación.

A los postres se levantó el abogado señor Amengual.

En nombre de la Comisión organizadora cumple el encargo de saludar a la Diputación Provincial que nos preside, representada por D. Jerónimo Pou y también dirige un saludo especialísimo al ex-alcalde de Palma D. Antonio Pou.

Tu Mallorca que siente en el alma la regeneración de la tierra, le saluda, amigo Pou, como al héroe que representó el progreso.

Tres soldados anónimos: los secretarios de los Ayuntamientos de Inca, Lluchmayor y Selva se levantaron inclinando contra sí las iras del caciquismo, clamando: queremos para los pueblos modestos lo que tienen ya los grandes, o sea la supresión del impuesto de consumos.

Señores de la Diputación. Vosotros tenéis la palabra, vosotros sois los intermediarios entre nosotros y el Gobierno. Es preciso que vosotros digáis al Gobierno y a nuestros representantes en Cortes, que es su obligación correspondernos.

El Sr. Suay corresponde en nombre del Ayuntamiento de Palma a los saludos que se han dirigido a la capital.

Palma desea que se mantenga el espíritu común para el bien público.

Podrán existir colores políticos pero también existe una bandera que enarbola la conciencia cuando se la llama a trabajar por el progreso de la isla.

Excita para que tengan éxito las gestiones que se realizan a fin de que las Baleares se coloque a la cabeza de las más progresivas provincias españolas.

El señor Pou (D. A.) dice que todos los pueblos sienten en su alma el amor intenso al progreso.

Acude a la asamblea que presidió el año último, diciendo que para todo lo que significa progreso, paz y armonía tienen los asambleístas su ayuda personal. Yo hago el siguiente brindis:

España fué, en una época, la más importante del mundo. Lo fué por la importancia de los municipios. Yo brindo por que con vuestra solidaridad, mancomunadamente, surja; a nuestro esfuerzo, una alta personalidad de la nación española.

Se levantó el vice-presidente de la Diputación don Jerónimo Pou, dice que aquí no reune una idea alta que rompe las vallas de los campos políticos, idea importantísima que nos hace aquí correligionarios a todos.

En la Diputación encontrarán ego vuestras peticiones porque lo son de justicia.

Vosotros que representais una gran fuerza debéis imponer la idea de justicia a los colegisladores que envíen con vuestros votos a las Cortes.

Este acto lo es de fraternidad, es un hecho realizado ya en la isla de Mallorca. Los alcaldes y secretarios de Ayuntamiento saben ya que al concurrir al Palacio de la Diputación han tomado posesión de su propia casa.

Ofrece en nombre de la Diputación, en la idea de justicia que nos reune, el apoyo y esfuerzo que todos deseáis.

Después leyó una comunicación del Alcalde de Palma señor conde de Ojeau saludando a sus compañeros los alcaldes de los municipios mallorquines reunidos en esta capital con motivo de la asamblea celebrada para pedir que se hagan extensivas a los pueblos las ventajas de la Ley de supresión del impuesto de consumos. También ruega le excusen, pues por motivos de salud no ha podido asistir al banquete.

El señor Aulet dió las gracias a la Diputación y Ayuntamiento de Palma por sus atenciones.

Después propuso y así se acordó, enviar telegramas a los Alcaldes de Mahón e Ibiza para que transmitan el saludo a los demás Ayuntamientos de aquellas islas.

Por último hizo uso de la palabra en nombre de los secretarios municipales, Sr. Pons pronunciando adecuadas frases.

El acto ha terminado a las cuatro y quince minutos.

Religiosas

PARA MAÑANA Santos.—La Catedral de S. Pedro en Antioquia Eleonor, Virgen y monja.

Cuarenta Horas.—Empezarán en la Catedral Basílica en desagravio de las ofensas que recibe Cristo o Jesús estos días de Carnaval. A las seis Ocho matinal, procesión y exposición del Santísimo; a las nueve y tres cuartos prima, Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el director D. Miguel Alcover, Presbítero; terminada la Misa mayor se cantará Sexta y Nona; por la tarde a las cuatro y media Vísperas, Laudes y reserva de S. D. M.

Ovas funciones.—En las Capuchinas, los días 22, 23 y 24, Triduo de Desagravios: Por la tarde a las tres y media exposición del Santísimo, estación, Letanias del Sagrado Corazón, meditación, Coronilla de oro y acción de desagravio, a las seis y media Rosario, sermón por el Rdo. P. Alfonso de Ager, ejercicio propio del Carnaval, motetes y reserva.

En la Merced, a las ocho, misa de Comunión general por los Cofrades de Nuestra Señora de la Merced; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, ejercicio del Santo Escapulario, sermón por el Rdo. P. Tomás Tajadura y procesión por el interior del templo.

Los Cofrades que asistan tanto a los actos de la mañana como de la tarde, pueden ganar indulgencia plenaria.

En la misma iglesia, el domingo, lunes y martes de Carnaval, por la noche, después del Rosario, exposición de S. D. M. en desagravio de las ofensas que recibe estos días el Señor.

En San Francisco. A las siete y media, misa de Comunión general para los Tercios I.º; por la tarde a las seis tendrá lugar la reunión mensual con exposición del Santísimo y plática por el Reverendo padre Pablo Puigserver.

En el Socorro, a las siete y tres cuartos misa de Comunión general para los Cinturados de la Santa Correa y los asociados a los Talleres de Caridad de Santa Rita, que se inauguran este día. Celebrará la misa el Excmo. Sr. Obispo, bendiciendo a continuación el mismo, el local destinado a Talleres de Caridad; por la tarde a las seis ejercicio del Cuarto Domingo, con exposición del Santísimo, plática, procesión y reserva.

En la Misma iglesia, el lunes y martes de Carnaval, ejercicio de Desagravio por los Socios de la Guardia de Honor, a las seis de la tarde, con exposición y plática.

En las Reparadoras, los días 22, 23 y 24 solemne Triduo de Desagravios. Por la tarde a las seis estación, Trisagio cantado, acto de Desagravios y sermón, que dirá los tres días, el Rdo. D. Juan Mas, Pbro.º

Gas y electricidad FABRICA DE LAMPISTERIA Obras D. Pedro Jiménez.

Arbitrios sobre perros

La cobranza del arbitrio municipal establecido sobre PERROS estará abierta en las oficinas de recaudación situadas en los bajos de la Casa Consistorial de 9 a 1 todos los días laborables hasta el 31 de abril; transcurrido dicho plazo serán retenidos y endosados al depósito municipal hasta que satisfagan el arbitrio y la multa correspondiente según marca el art. 204 de las O. M. pagando además los gastos de detención y alimentación a razón de 1 peseta diaria, lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Se necesita una criada

De 28 a 40 años soltera ó viuda sin hijos, sabiendo cocinar. Sueldo ocho duros mensuales. Buenas referencias. Condiciones por escrito. Estación Radiotelegráfica. Söller.

Auxiliares de Estadística

Convocatoria anunciada, 30 plazas con 1,500 pesetas

Preparación a cargo de los Sres. Irizar, Orduña y Ruiz Magán del cuerpo facultativo de Estadística. Academia Estévez, Ventura de la Vega 8, Madrid.

Esta Academia lleva ingresados 40 individuos en el cuerpo de Estadística.

Banco de Préstamos y Descuentos

Plaza del Mercado 18
DOMICILIO SOCIAL -- BARCELONA
SUCURSALES: IGUALADA, LERIDA, MANRESA, PALMA DE MALLORCA Y VICH
Bancos--Bolsa--Valores--Cuponos--Cambio
Cuentas corrientes--Caja de Ahorros--Depósitos
Queda abierto al público el servicio de
CAJAS DE ALQUILER
Contra robos e incendios, para la custodia de valores, documentos, alhajas, objetos artísticos y toda clase de efectos de valor.
Compartmentos desde 25 pesetas anuales
Horas de despacho de este servicio: de 9 a 1 y de 4 a 6 tarde.
Sábados y vísperas de día festivo hasta las 7 tarde.

POR TELEGRAFO

Ecos varios

Suscripción de obligaciones del Tesoro.
Madrid 21 (2'15 m.)
Hasta las dos de la tarde, hora en que se cierra la caja del Banco de España, se habían suscrito 11.392.000 pesetas de obligaciones del Tesoro a 4 por ciento, correspondiendo dicha cantidad a 275 personas solicitantes.
Condennados a muerte
Huelva.—Ha terminado la vista de la causa instruida con motivo del crimen de Bonares, habiendo sido condenados a muerte Francisco Pérez Martínez y José de la Torre Martín.
Los condenados tienen 20 años de edad.
La jura de la bandera
Es probable que el día 13 de marzo se celebre el acto de la jura de la bandera en Madrid.
No se celebrará en domingo para que no coincida con las elecciones, pero se declarará día festivo el día de la jura.
Viaje aplazado
Los quintos que habían de ir a Ceuta y Larache el día 28, no marcharán hasta después de pasada la revista del día 1.º.
Huelga solucionada
Se ha recibido un telegrama oficial de Alicante dando cuenta de que se ha solucionado la huelga de obreros del ferrocarril de Villajoyosa, habiendo entrado al trabajo casi todos los obreros.
Imposición del Toisón de Oro
Madrid 21 (2'15 m.)
El día 4 de marzo en Munich, el Príncipe Luis Fernando de Baviera, impondrá el Toisón de Oro que le ha concedido el Rey de España, al Duque de Vendome.
Gran disgusto en Valencia.—Protestas.
Valencia.—Está completamente paralizada la vida municipal y provincial.
Los alumnos del Instituto recorrieron las calles cantando el Himno de la Exposición y dando entusiastas vivas.
Después fueron al Gobierno civil para protestar de la actitud del señor Ugarte en el asunto del ferrocarril directo.
Se proyecta celebrar una Asamblea por las fuerzas vivas y en ella es probable que se acuerde la huelga general.
Embarcación desaparecida
Almería.—Se desconoce el paradero de la embarcación Dos Hermanas que falta desde hace cuatro días.
Tripulaban dicha embarcación 7 hombres y un niño.
La sección de aerostación
Madrid 21 (2'15 m.)
Algeciras.—Ha marchado hacia Guadalupe la sección de aerostación que llegó ayer procedente de Tetuán.
El general Weyler
Almería.—Ha llegado a esta el Capitán general señor Weyler acompañado de los señores Semprun, Bosch y Alsina e Indurandieta. Llegaron en tren especial.
Fueron recibidos por numerosos militares y políticos.
El general señor Weyler recorrerá el distrito de Berja por el cual se presenta candidato su hijo Valeriano.
Se le preparan grandes agasajos.
Estreno de una obra de Linares Rivas.—Éxito.
Madrid 21 (2'15 m.)
Esta noche se verificó el estreno de la obra «La fuerza del mal», original del señor Linares Rivas.
La obra es muy fina, tiene un diálogo precioso y unos pensamientos exquisitos.
La interpretación resultó excelente sobresaliendo el señor Thullier.
El autor tuvo que presentarse repetidas veces a escena.
Asistieron al estreno S. M. el Rey, la Infanta Isabel, y los señores Dato, Vadillo y Sánchez Guerra.
Fiesta en el Colegio de Nuestra Señora de Loreto
Madrid 21 (2'15 m.)
La Reina Victoria asistió ayer tarde a la fiesta celebrada en el Colegio de Nuestra Señora de Loreto.
Prácticas de aviación
Madrid 21 (11 m.)
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una disposición anunciando la convocatoria para las prácticas de aviación, entre los 15 capitanes y primeros tenientes del Ejército y de Marina que lo soliciten antes del 20 de marzo.
También abre un concurso entre las clases o individuos de tropa para desempeñar los cargos de mecánicos, que lo soliciten antes del día 10 de abril.
La «Gaceta»
La «Gaceta» de esta mañana publica las siguientes disposiciones:
Un Real decreto modificando el sistema

de insignias y distintivos de mando vigente en la escuadra española.

Una Real orden disponiendo, con carácter general, las enseñanzas que deban darse en el presente curso en las Escuelas de Náutica y centros de la misma índole.

La política

Lo que dice Sánchez Guerra
Madrid 21 (2'15 m.)
El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, ha dicho que el Gobierno ha sido muy felicitado por la resolución del conflicto de Valencia, añadiendo que el asunto se someterá íntegramente a las Cortes.
Refiriéndose a las manifestaciones hechas por el señor García Prieto, ha dicho: Me explico las quejas de los periodistas, pues en los cuadros estadísticos, entre los candidatos y probables diputados, que tienen ellos, presentan 41 y ellos mismos dicen que sacarán unos 24.
Para persecución, dijo, la que sufrimos en las elecciones últimas los gamacistas y silvelistas, pues aquellos de 76 candidatos sacaron 11 y los silvelistas de 90 sacaron 7. ¿Qué diría el señor García Prieto si se le tratara así?
Terminó diciendo: Aquí había la elocuencia de los números.
Banquete en honor del Sr. Alba
Madrid 21 (11 m.)
Valladolid.—Ayer en el teatro Calderón se celebró un banquete monstruo, en honor del Sr. Alba.
Asistieron unos 300 comensales.
Amenzó el acto la banda de Isabel II.
El catedrático D. Angel Alvaro se levantó para pronunciar un discurso, ofreciendo el homenaje al Sr. Alba.
Este, emocionado, pronunció frases de agradecimiento.
Comenzó dedicando un canto a Castilla.
Dice que una vez planteado el problema regional en Castilla, él no puede permanecer inmóvil.
Elogia a Cataluña y entonces un himno al idioma español, que es el dueño del mundo, pues así lo proclaman las miles de colonias españolas que hay esparcidas por todas partes.
Traza el programa para salvar a los pueblos de la pobreza en que viven. En su concepto, se deberían ejecutar ferrocarriles secundarios y caminos vecinales.
Termina diciendo que se agrupen las provincias de Castilla y que se unan los pueblos a fin de llegar a un reconocimiento en el viejo solar.
El Sr. Alba fué interrumpido frecuentemente con vivas y aplausos.
A la salida del banquete fué vitoreado frecuentemente.
Ha sido muy felicitado por el discurso.
En plena barbarie.—¡Valientes elecciones a la inglesa!
ABC publica un telegrama de Orihuela firmado por el ex-ministro Sr. Ruiz Valarino y dirigido al Sr. Dato. En él dice:
Aquí estamos en plena barbarie. Los electores son detenidos y se les encierra en los calabozos porque no se presiona a votar el candidato ministerial.
Esto se hace por un alcalde que está procesado y suspenso del cargo por los Tribunales, circulando con insistencia el rumor de que se le mantiene en el cargo por ser capaz de llegar a la violencia personal. He denunciado hechos, y declino una vez más la responsabilidad personal de lo que ocurre.— Ruiz Valarino.
Nueva agresión de los moros
Los moros se acercan a la plaza.—Descarga contra nuestras tropas.—Teniente muerto.—El enemigo es rechazado.—El cadáver es recuperado.
Madrid 21 (2'15 m.)
Rincón del Medik.—En la tarde de ayer varios paños estuvieron tirando contra los fortines. Nuestros soldados contestaron a los moros que se entretenían en tirar contra unas vacas que pastaban en la orilla del río.
Cerca de las ocho de la noche se acercaron al camino de circunvalación que existe entre las puertas Luneta y Reina permaneciendo agachados esperando a que se retirara la tropa que presta el servicio de protección al camino que está junto a las murallas.
Al pasar la sección del regimiento de Borbón al mando del teniente D. Enrique Chacón los moros le hicieron una descarga cayendo el cuerpo del teniente por un desmoronamiento entre unos matorrales.
La tropa se desplegó y rompió el fuego contra el enemigo.
Dando aviso al cuartel de Luneta, salió una compañía al mando del capitán Sr. Santandreu.

Al llegar el refuerzo los moros dispararon con sus armas cerradas.
El capitán entonces desplegó la compañía y pidió voluntarios para que buscasen el cuerpo del teniente, presentándose los soldados Juan Dueños el asistente del capitán y el corneta.
La neblina de la noche hacía difícil la gestión.
Al empezar la busca del cadáver del teniente se observó que se movían las matas, lo que era demostración de que los enemigos se habían quedado allí.
El cadáver fué recuperado gracias al poderoso empuje de los soldados.
En seguida se le trasladó al cuartel de Luneta y luego al cementerio.
El cadáver fué enterrado a las cinco de la tarde, asistiendo todos los jefes y oficiales, el general Santacoloma y jefe de su brigada.
Presidió el acto el general Marina quien pronunció un sentido discurso elogiando al finado.
El sitio de la agresión, dista de la plaza 220 metros.
Los vecinos del barrio de Suecas presenciaron el tiroteo desde las ventanas de sus casas.
Al entrar el cadáver en el cuartel de Luneta los moros huían, pero una vez pasado el río hicieron una descarga contra la muralla.
De la guerra de Africa
Patrulla agredida.—Teniente muerto
Madrid 21 (2'15 m.)
Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra, un telegrama oficial depositado en Tetuán, diciendo que anoche al retirarse la patrulla nocturna del regimiento de Borbón, un grupo de unos diez moros la agredió cerca de los muros de la plaza.
A consecuencia de la descarga resultó muerto el teniente D. Enrique Chacón.
Cuando llegaron los refuerzos el enemigo había ya huído, rechazado por las descargas de la patrulla.
Por el sitio donde han huído se han visto rastros de sangre.
Supónese que los moros eran merodeadores que pasan la noche en el río, para dedicarse al robo.
Despachos particulares dicen que el teniente Chacón recibió dos balazos en el pecho y otro en una pierna, muriendo en el acto.
Las fuerzas leales derrotadas
Tánger.—El pretendiente Hiba ha derrotado y hostilizado a las fuerzas leales y se aleja hacia el Este de Mogador.
El futuro ferrocarril de Agadir
Tánger.—Un ingeniero francés estudia el establecimiento del futuro ferrocarril de Agadir.
Guarniciones retiradas.—Regreso del Infante D. Alfonso.
Madrid 21 (2'15 m.)
Un telegrama oficial recibido de Larache dice que de la posición de Muley Buscham se han retirado las guarniciones y columnas que secundaron la ocupación.
Anoche regresó el Comandante General con el Infante D. Alfonso, el cual espera la llegada de un buque de guerra para regresar a España.
Al paso por los adueros salieron los Cherris a hacer actos de adhesión al Infante.
Extranjero
Explosión en una fábrica.—Muertos
Madrid 21 (2'15 m.)
Glasgow.—Ha ocurrido una explosión en una fábrica de dinamita.
Hasta ahora se dice que han ocurrido 7 muertos y dos heridos graves.
Los daños materiales son enormes.
Lo que dice «Ruy Blas»
París.—El periódico Ruy Blas refiere, que durante la reunión de oficiales pangermanistas, a la cual asistió el Komprinz, uno de los oficiales le preguntó: Alteza ¿ha concebido algún proyecto para el día que suba al Trono?
El Komprinz contestó: Un mes después estaremos en París.
Discusión de un tratado de arbitraje
Madrid 21 (2'15 m.)
Washington.—En el Senado se ha discutido el tratado de arbitraje con España.
Se rechazó una enmienda en que se proponía que no fueran objeto de arbitraje la zona en el canal de Panamá, la inmigración y admisión de niños en las escuelas del Estado y todas las cuestiones incluidas en la doctrina de Monroe.
Votaron a favor del tratado 40 senadores y 13 en contra.
Un inglés condenado a muerte.—Detención de un americano
Madrid 21 (11 m.)
El Paso.—El Consejo de guerra celebrado en Juárez ha dictado sentencia contra el inglés Berton, acusándole de haber conspirado para hacer fracasar los planes del general Villa.
El acusado declaró que fué a casa del caudillo para protestar de que las tropas habían cometido desmanes en las tierras de su propiedad, dejándole en la miseria.
El Consejo lo sentenció a muerte ejecutándolo inmediatamente.
También ha sido detenido un americano de origen alemán acusado de espionaje.
El cónsul de los Estados Unidos ha comunicado a la esposa de Berton el fusilamiento de su esposo por haber conspirado para asesinar al general Villa.
En viaje de instrucción
Buenos Aires.—La fragata escuela «Presidente Sarmiento» ha zarpado en viaje de instrucción alrededor del mundo.
Encuentro entre rumanos y búlgaros
París.—Dicen de Sofía que ha ocurrido un encuentro entre las tropas rumanas y búlgaras en la frontera Dobrutoda resultando 4 rumanos muertos.
Proyecto de ley
Madrid 21 (11 m.)
Belgrado.—En el preámbulo del proyecto de ley presentado a las Cámaras, sobre in-

demnizaciones de guerra, se declara que en las dos últimas campañas, sufrió Serbia la pérdida de 22.460 soldados que resultaron muertos y 3.083 inútiles, a los cuales se les concederá pensiones.
Legada del Mokri
París.—Telegrafan de Argel diciendo que ha llegado de Túnez el Mokri habiendo declarado que espera pronto el engrandecimiento de Marruecos.
Ha visitado todas las mezquitas.
Asuntos de Baleares
Destino
Madrid 21 (2 t.)
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica un R. D. destinando al farmacéutico segundo don Virgilio Lagares, del hospital de Badajoz al de Mahón.
FABRA
Desde Barcelona
Banquete al señor Pich
Barcelona 21 (2'15 m.)
El lunes la minoría radical obsequiará con un banquete al alcalde señor Pich por el acierto que ha demostrado en el desempeño de la Alcaldía accidental.
Asistirá el señor Lerroux.
Estudiantes zaragozanos
A las 5 de la tarde llegaron setenta estudiantes de la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza, acompañados de varios catedráticos.
Les recibieron el Rector una comisión del Claustro y numerosos estudiantes aclamándoles con vivas a Cataluña y Aragón.
Visitarán estos días los centros docentes y científicos.
Mitin de taberneros
En el Teatro Español se celebró un mitin de taberneros para tratar de la supresión de la venta ambulante de vinos.
Hablaron representantes de los gremios de distintos Distritos encareciendo la necesidad de perseguir la venta clandestina de vinos que se presta a fraude y falsificación.
Asistió el teniente de alcalde señor Pich prometiendo ampararles.
Terminado el mitin fueron a entregar las conclusiones al Alcalde.
Candidatos para senador
Los regionalistas si sólo obtienen las minorías presentarán los tres candidatos derrotados para senador.
Giner de los Ríos
Este político marchó para Vélez Málaga donde presenta su candidatura.
Agitación entre los radicales
Barcelona 21 (2'15 m.)
Barcelona.—Entre los elementos radicales se nota gran agitación, en vista de que no se pone en libertad a los detenidos con motivo del atentado contra Osorio y Ollarado.
Háblase de emprender una campaña en favor de aquéllos.
Nuevo aparato
Ayer fué presentado al Alcalde un nuevo aparato para detener a los automóviles.
Los patronos limpiabotas
Los patronos limpiabotas han pedido al Alcalde que prohíba la industria de los callejeros.
Paseo de circunvalación
Ayer fué presentada a la Comisión de Fomento del Ayuntamiento, una moción pidiendo que se construya un paseo de circunvalación por la cordillera vecina a fin de tenerlo terminado para la próxima Exposición de Industrias Eléctricas.
Consejo de Guerra
En el cuartel de Cazadores de Barcelona se ha visto hoy el Consejo de Guerra contra el brigada Salvador Perelló Salat por haber matado a una mujer de vida airada llamada María Gallego con la cual sostenía relaciones.
Parece que la muerte fué ocasionada por haberle dado un tremendo puñetazo.
El Fiscal pidió para el procesado la pena de 12 años de reclusión y el abogado solicitó la libre absolución.
Suicidio de un soldado
Ayer en el paseo de la Bonanova se suicidó el soldado de artillería José Pignatelli de Aragón, sobrino del Duque de Solferino.
El suicida se disparó un tiro de revólver, atravesándole la bala el cráneo.
Reunión de Maestros
Barcelona 21 (3'15 m.)
Los maestros aspirantes a oposición visitarán al Rector y volverán a reunirse el próximo domingo.
Enfermo
Se encuentra enfermo a consecuencia de una arterioesclerosis el Delegado de Hacienda D. Rafael Eulaté.
Visitas a centros docentes
El Rector de la Universidad el próximo lunes emprenderá un viaje a Lérida, al objeto de visitar todos los centros docentes de dicha ciudad.
Se agrava el conflicto
El conflicto planteado entre patronos y obreros del ramo de la construcción se ha agravado mucho.
El Gobernador civil propuso a la Federación patronal y a los Presidentes de las sociedades obreras, someter las cuestiones que motivaron el boycott de los carpinteros y el lock-out de los patronos, a una Junta arbitral mixta.
El señor Andrade comunicó a los periodistas que sus impresiones son optimistas pues unos y otros aceptaron en principio bajo reserva de consultarlo con sus compañeros.
Añadió que por la noche le contestó la Federación patronal aceptando el arbitraje de la Junta mixta, rechazando sin embargo la suspensión del lock out anunciado para hoy.
Se presta a seguir negociando (pero desde luego hoy decretan el paro todos los patronos del ramo de la construcción.
El Gobernador ha tomado toda clase de medidas para evitar las represalias de los obreros.

El Embajador de Francia
Hoy es emperado en esta el Embajador de Francia.
La colonia francesa le obsequiará con un banquete que se celebrará mañana domingo.
Los dependientes de comercio
El Centro Autonomista de Dependientes ha pedido a la Comisión organizadora de las fiestas de Carnaval, que gestione de los dueños de los comercios, que les concedan hacer fiesta en las tardes del próximo lunes y martes, como se hace en algunas capitales.
Huelga solucionada
Ha quedado solucionada la huelga de cartoneros.
Los patronos después del empate en que quedó la votación, acordaron concederles el aumento de jornal y la reducción de las horas de trabajo que tenían pedido.
Los carreteros
Los obreros carreteros reanudarán el trabajo el próximo lunes.
Los barones de Quadras
Han marchado a esa los barones de Quadras.
OLIVER
Ultimas Noticias
Edificio social para los ferroviarios
Madrid 21 (2 t.)
A las once de la mañana se ha colocado la primera piedra para el edificio de la Asociación de ferroviarios.
Presidió S. M. el Rey Don Alfonso XIII asistiendo los señores Dato, marqués de Vadillo, Bergamín y Ugarte.
El presidente de la Asociación pronunció un discurso agradeciendo la asistencia del Monarca y a la Reina D.ª Victoria el haber dado en su nombre un premio para los actos heroicos que realicen los ferroviarios.
Contestó el Rey mostrándose muy complacido para asistir al acto, que prueba las ventajas que ofrece la cooperación que permite magnas obras sociales mediante la suma de esfuerzos individuales que merecen todo mi aplauso.
Hago votos sinceros—añadió—por la prosperidad de vuestra asociación.
Hizo un elogio cumplido de la misión que realiza el personal ferroviario que expone diariamente su existencia y viene a aliviar las necesidades del que sacrificó en aras del deber.
Al terminar su discurso se dieron numerosos vivas al Rey.
Los asistentes firmaron el acto, colocándose la primera piedra que fué bendecida por el obispo de Madrid.
Después de dicha ceremonia se sirvió un «lunch» a los concurrentes.
Se despidió al Rey y acompañantes entre vivas y aplausos.
El conflicto marítimo
Bilbao.—La Asociación de Navieros ha comunicado al Gobernador que en lo sucesivo no interviendrá en las relaciones de carácter económico que haga el personal de los buques quedando la Compañía en libertad de concertar con los tripulantes.
Los créditos pedidos
Según nuestras noticias en la reunión en pleno del Consejo de Estado, celebrado ayer, tras empeñada, discusión, se aprobaron los créditos pedidos, con el voto en contra del señor Dávila.
Dato y los periodistas
Madrid 21 (2 t.)
El presidente del Consejo de Ministros señor Dato, después de despachar con el Rey y acompañarle a la colocación de la primera piedra, se trasladó al Ministerio de la Gobernación recibiendo a los periodistas, a los cuales dijo que no sabía que hubiera aprobado el Consejo de Estado los «créditos extraordinarios».
Dijo después que el duque de Mandas le manifestaba que está muy mejorado y que su esposa se propone venir el lunes.
Añadió que los ministros de Fomento e Instrucción pasará el Carnaval fuera de Madrid.
Nuevamente desmintió el Sr. Dato que haya nada respecto al proyectado desembarco en Alhucemas, lamentando que se acojan con tanta ligereza estos rumores que ya ha desmentido cinco o seis veces.
Un reporter le contestó que si se hablaba de esto es debido a los discursos de los jefes de las minorías los cuales se manifiestan contrarios a la guerra de Marruecos.
El señor Dato contestó que contra la guerra estamos todos y por lo visto no se recuerda la declaración ministerial de este Gobierno que publicamos en diciembre, donde estuvimos bien claros.
Los oradores de estos días han prescindido de ella, pero ya la recordará yo recogiendo las alusiones en la reunión que en la semana próxima tendremos en el Círculo Liberal Conservador, con motivo de la presentación de candidatos.
Nosotros entendíamos que habíamos hablado bastante claro.
Agregó que había recibido telegramas de entidades de Valencia aludiendo a la actitud del Gobierno favorable a los intereses de Valencia.
Un reporter le preguntó sobre las negociaciones de Francia y los Estatutos de Tánger, pues se dice que Francia trata de mermar nuestros derechos.
El Sr. Dato respondió que nada de eso hay. Eso es una negociación que se sigue con toda cordialidad con Francia e Inglaterra, siempre con el propósito de una buena inteligencia, como corresponde a nuestras buenas relaciones.
Bolsa de Madrid
Madrid 20 (4'55 t.)
Interior contado 79,75
Interior fin de mes 79,90
Amortizable 99,20
Amortizable 4 por 100 92,25
Banco de España 447,00
Compañía de Tabacos 287,50
Francos 6,15
Libras 26,76
Exterior de París 90,52
FABRA.

GACETILLAS

Lérida.—Para mañana domingo se anuncian grandes sesiones alternando el cine con las 3 atracciones que dirige Mr. Steil. Será el último domingo que actuarán las citadas atracciones.
La sesión será continua de tres y media a once noche.
Invitación.—El Presidente del Círculo Juvenil Instructiva no ha invitado a los asaltos de máscaras que celebrará este Círculo en los días 22, 23 y 24 del corriente a las diez de la noche.
Asistencia Palmesana.—Mañana a las 10 de la noche tendrá lugar en esta sociedad un gran baile de máscaras exclusivamente para los señores socios y sus familias.
La Comisión organizadora tiene ya preparados los hermosos y valiosos regalos para obsequiar a las familias que asistan al acto.
A todas las señoras que asistan disfrazadas a la entrada del local se les entregará un número para el sorteo que se celebrará durante el descanso.
Reina mucho entusiasmo entre los organizadores la celebración del mismo.
Sociedad.—En Ibiza se ha constituido una de licenciados del Ejército y Armada bajo el título «La Benemerita».
Citación.—Por el Juzgado de la Comandancia de Artillería de Mallorca se llama al recluta Bernardo Vicens Lliteras.
Clases.—El señor Director del Instituto nos comunica que los días 22, 23, 24 y 25 no habrá clase en el instituto como vacaciones de Carnaval.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Oposiciones.—Los ejercicios de los que se celebraron en este Instituto a Escuelas de niños de Baleares darán principio a los quince días contados desde el siguiente a la publicación de la convocatoria en el «Boletín Oficial».
Personas de edad avanzada, si desean aún vivir muchos años no abuseis de la alimentación sólida; usad la CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García.
Nada más agradable al despertar que enjuagarse con el único dentífico higienico LIQOR del Polo. Perfuma deliciosamente el aliento, refresca la boca y destruye el mal sabor que puede producir un largo sueño.
En la Lepra, Cáncer, Lupus, etc. de resultados muy notables el uso de nuestro compuesto arsenical y realiza curaciones sorprendentes, ayudado de nuestro tratamiento externo completo.
Los que padecéis Tos Crónica, Catarros, Asma, Bronquitis, Pulmonías, etc. tomad el Pectoral Alpino, alivio inmediato y rápida curación. Venta Farmacias y Droguerías.
Color sano lo da el Serobiol.
NOTAS DEL MAR
Movimiento de pasajeros
De Barcelona esta mañana han llegado: don Francisco Barceló, don Antonio Moner, don Gaspar Vicens, don José M.ª Font, don Ricardo Vergés, don Jorge Decallard, don Ignacio Fuster, don Francisco Pon, doña Francisca Mayol, don Juan Estada, don Juan Sard, don Nicolás Estelrich, don Miguel Mas y otros.
—De Argel esta mañana han llegado don Mariano García, don Carlos Dupuy, doña Josefa Torres, doña María Guasch, don José Mari, don Francisco Pardo, don Pedro Mayol y otros.
—De Ciudadela, don Pedro Mariorell, don Federico Curi, don Miguel Amengual, don Miguel Mas, don Pedro Isern y otros.
Entradas
A las 6, procedente de Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I».
—De Ciudadela, a las 6'30 el vapor del mismo nombre.
—A las 6, procedente de Argel, el vapor «Rey Jaime II».
Salidas
Para Barcelona, esta tarde a las 6'30 el vapor «Miramar».
—El vapor Ciudadela el vapor de este nombre, a la misma hora.
Despachadas
Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma»; saldrá el lunes a la hora de costumbre.
—El vapor «Rey Jaime II», para Marsella; saldrá mañana a la hora de itinerario.
—El vapor «Rey Jaime I», para Barcelona; saldrá mañana a las 10 de la noche.
Noticias varias
Mañana es esperado de Barcelona el vapor «Bellver».
—De regreso de América, esta mañana han llegado a bordo del vapor correo de Barcelona numerosos emigrantes mallorquines.
—Durante el día de hoy el mar en nuestras costas ha permanecido algo picado, reinando fuerte viento N.
De la Comandancia de Marina
En la Comandancia de Marina de esta puerto se han recibido los siguientes telegramas:
Barcelona día 21 a las 8 m.
Barómetro 7457; viento nordeste, mar picada y cielo nebuloso.
Alcudia día 21 a las 10 m.
Viento Noroeste flojo, mar alborotada y cielo acelajado.
GARAGES
Hay varios para alquilar en uno de los sitios más céntricos de Palma de Mallorca. Informar en Librería de J. Tous.
Manzanilla aromática
DE LOS PICOS DE EUROPA
Se recomienda tomarla después de las comidas favoreciendo la digestión.
Sr. D. V. Villafrañay Calvo Santander
Venta Farmacia y Droguería de J. Miró, Colón 22 y Peregril 2 a 8 Palma de Mallorca.
Exclusivo depósito de los magníficos pianos
BERNSTEIN WOLF
CASTELL Y ARGELES, Sucesores Banquero, Santo Domingo—6.
Importante Compañía de Seguros sobre la Vida
Necesita Agente Inspector para visitar las Islas de Mallorca, Menorca e Ibiza. Buen sueldo y Comisión. Dirigirse al Sr. Benito Ferrando.
HOTEL ALHAMBRA—PALMA

Lo increíble

Discos de dos caras 25 cm. de la acreditada marca

ODEON

a ptas. 5'50 de venta en **CASA CASTELLA**

Santo Domingo, 34 y 36—PALMA

Moderno y barato

Todas las grandes novedades de

Opera, Zarzuela, Cuplets,

se encuentran en los discos

Odeon y Fonotipia

VENTA

CASA CASTELLA

Santo Domingo, 34 y 36.—PALMA

Las mejores Máquinas Parlantes con bocina y sin ella y discos de dos caras, son los de marca

'Odeón, y 'Fonotipia.

De venta en Casa Castella

SANTO DOMINGO, 34 y 36, Palma



Los vómitos, asedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

De venta en todas las farmacias y droguerías

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. Deben rechazarse como falsificados, las cajas que no lleven la firma de los únicos concesionarios e. España, J. Uriach y Compañía, Barcelona.



Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Ginebra

Grande y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona:

Navigazione Generale Italiana:

L. Veloce

Navigazione Generale Italiana:

Id. Id. Id.

Lloyd Italiano:

Navigazione Generale Italiana:

Lloyd Italiano

RE VITTORIO, 12 Febrero

DUCA DI GENOVA, 19 id.

REGINA ELENA, 26 id.

DUCA DEGLI ABRUZZI, 5 Marzo.

COROVA, 9 id.

PRINCIPE UMBERTO, 12 id.

PRINCIPESSA MAFALDA, 19 id.

COCINA A LA ESPAÑOLA PARA LA TERCERA CLASE PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE:

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad 3.

Para despacho de pasajes de 3.ª y 4.ª clase a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba saldrá de este puerto directamente el día 5 de Marzo el vapor

Miguel M. Pinillos

Admitiendo carga y pasajeros. NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

CADIZ, 8 Febrero.

BARCELONA, 13 id.

INFANTA ISABEL, 12 Marzo.

VALBANA, 31 id.

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Teléfono Marconi.

Para mas informes, dirigirse a los señores Planas, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel, 20, representantes de la Compañía.

Automóviles 'Radium, Paris

Incompatibles en calidad y precio

Acabo de recibir uno 12 HP. Torpedo 4 asientos, para que los señores clientes antes de comprarlo puedan admirar su esmerada construcción y su remarcable belleza capaz de satisfacer los gustos más exigentes. Todas las piezas de sus órganos son de acero especial al Niquel, tratado al cromo, cementado, templado y rectificado, que es el metal más duro que se ha creado en los modernos tiempos y es una verdadera garantía de la bondad de éstos coches.

Precio 9,000 PESETAS

Está expuesto en mi Garage de la calle de la Marina número 5. El Delegado para Palma de Mallorca.

Don Juan Gomila

Tipo especial 9 HP. Torpedo 2 asientos 6'800 Pesetas.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el cloruro potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertónicas o atónicas de forma seca, granulosa, granular o cóccica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan perniciosas, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc. etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta, con tal situación de frescura y bienestar tan agradable que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Pesetas 1'50. En Palma: depositario. Dr. Valenzuela.

Los más importantes de las Baleares



GRANDES ALMACENES

S. JOSE

Sastrería

Camisería

Extenso surtido en abrigos para Señoras, Caballeros y Niños

Trajes confeccionados con GRAN BARATURA

Deposito de los impermeables CRISTHIAN

Todo lo que se requiere para equipos de novios

PRECIO FIJO

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacólogo-químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos acnés, sarpullidos, prurigos, rojecces, sarpullidos farináceos, psoriasis, acyosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor Richelet, ó al depositario general en España D. Francisco Loyarte, droguería, calle San Marcial, 33, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, Sedán (Francia).

Depósito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Francisco de Loyola, 9 San Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Harina 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, drogueros.

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLI—PALMA

Gran surtido de Estufas

para COK y LEÑA

Gran surtido de cocinas económicas

Julian Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras desde 12 duros. dientes desde 3 pta. Extracciones: sin dolor. CALLE SAN MIGUEL 30-1.



VENÉREO, SIFILIS, ANEMIA

Estrecheces Uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.

Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal

Confites, Roob, Inyección y Elixir

COSTANZI

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las fístulas o más o menos pronunciadas por las sondas: por medio de los CONFITES COSTANZI, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente o crónica, gota militar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho días con los renombrados CONFITES O INYECCION COSTANZI. Una frasco de Inyección, 4 pesetas.

Sifilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pédulas seriales, imbecia y toda clase de sifilis en general, sea o no hereditaria. Frasco de Roob, 6 p. pesetas.

En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas para curarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos COSTANZI aconsejamos lo verificamos antes de viajar el organismo con curas imperfectas, pues usando en las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días mientras que si el organismo está ya viciado, puede retardar sus maravillosos efectos, por más que en un definitivo sea su curación segura y radical.

Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso ELIXIR NUTRO MUSCULINA COSTANZI. Frasco, 7 pesetas.

VENTA EN PALMA.—En las principales farmacias.—Depositario general para la isla.—Farmacia de D. JUAN VALENZUELA, calle de la Libertad 3.

Agente general.—GRAU INGLADA, Pasaje Escudellers 8, Barcelona. Consultas médicas contentando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse a las cartas al Director del Consultorio Médico: 3, Pasaje de Escudellers 8-1.—Barcelona

Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle ó plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Son Lloç (Vileta)	bajos y	1.º	San Miguel—18.	También se vende. Capac.
Cabrera	42 y 44	bajo	Cabrera—48	Fábrica cortidos, almacén
Montenegro.	22	Ent.	Montenegro 24, prival.	agua, tres dormitorios.
Bala Roja	4	1.º	San Miguel—18	4 salas, 4 dormits, terrado
Caro	1.º	1.º	Cuesta Teatro	8 dor. agua grifo capacidad
Bala Roja	2	cuch.	San Cristóbal—4.	capacidad y agua
Rubi	21	3.º	Rubi 21—1.º	capacidad agua a grifo.

Véase relación general en el domicilio de la Liga: S. Miguel 18

'TITE WAD'

"STICKS LIKE A BULL-DOG"

CEMENTO VULGANIZADOR

TITE WAD

Indispensable para automóviles, motocicletas y bicicletas.

Precio del equipo completo

10 pesetas

Agente exclusivo para España

S. Pascual Carreras

Barcelona

Representante en Baleares

Vicente Vila Coll

TEMPLE—23—2.º derecha—PALMA

Leche condensada

de Holanda

La acreditada marca LA VAQUERA la mejor y económica de todas las marcas conocidas y más nutritiva para niños y en enfermos, se vende en todos los colmados y tiendas de comestibles.

Depositario exclusivo calle Fideos, n.º 9 y 11, Palma de Mallorca.

Área de cria

Se ofrece con leche de dos meses, edad 27 años, para criar en su propia casa en Mostuiri. Darán razón en el Cuartel de Carabineros de dicho pueblo.

NODRIZA

Se ofrece una de 20 años y leche de 40 días, para criar en casa de los padres. Informes, Antonio Compañy, S.ª Aranjass, Cau Señora, o en el Estanco, preguntando por Sa Solerica

Embalaje para muebles

Se embalan muebles y se transportan a todos los puntos de España. Diríjase Ojmos 135—Carpintería.

Casa particular

Se desean 2 ó 3 caballeros ó señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informar, Centro de Anuncios

MUCHACHO

Se necesita uno de 12 a 14 años, para una Sastreía. Informar, Sastrería de Juan Vallespín, Colón 12, principal.

SE VENDE

Un magnífico bufete, con luna barnada y un paraguero. Razón, Centro Anuncios.

Ocasión

Se vende un excelente piano, chicharriano, muy poco usado. Informar, Concepción 32—1.º

PIANO

Se vende uno casi nuevo. Informar, Centro de Anuncios.